
 
 
 
 
 
 
Renseignements et inscriptions : si vous désirez des renseignements sur les groupes de la 
Parole ou bien rejoindre un groupe, vous pouvez vous adresser à l'accueil paroissial, 1 rue 
de la Madeleine 69007 Lyon. Ou contacter directement par mail les responsables des 
Groupes de la Parole : parole.groupes@gmail.com 
 
INTRODUCTION 
« J’ai vu la misère de mon peuple…je suis descendu pour le délivrer. » 
Cette phrase, que nous lirons dans le texte qui nous est proposé, présente le dessein de 
Dieu sur « les fils d’Israël » et plus largement sur l’humanité. 
Le livre de l’Exode (Exode : vient du grec « hors de ») relate la sortie du peuple du pays 
d’Égypte et sa longue et difficile marche vers la liberté. 
Au cours des quarante ans1 que durera cette épreuve Dieu sera présent : Il prendra soin 
d’Israël en le nourrissant, en le protégeant et en lui donnant les Commandements, boussole 
nécessaire pour devenir libre. Mais il faudra le : « Me voici » de Moïse, ainsi que sa foi et sa 
persévérance pour conduire ce peuple souvent rebelle. 
 
AU FIL DU TEXTE  
Versets 1 à 3 
Nous pouvons nous représenter la scène : le désert, le troupeau, l’approche vers la 
montagne. C’est là que Dieu vient à la rencontre de Moïse. 
« L’ange du Seigneur » : Il s’agit d’une manière indirecte d’indiquer une action de Dieu lui-
même. 
Ce curieux phénomène d’un feu qui brûle sans dévorer le buisson attire Moïse. Ce feu qui 
brûle, éclaire, réchauffe mais ne dévore pas, peut nous parler de la présence de Dieu. 
Versets 4 à 6 
Il y a deux fois le mot détour : cela-t-il une importance ?  
Dieu appelle deux fois Moïse par son nom. Ce dernier répond : « Me voici ». Ce terme 
engage la personne toute entière. 
Lisons le verset 6 avec attention. Dieu se présente longuement. En quoi cette suite de noms 
est-elle utile ? 
Versets 7 à 11 
Dieu parle à la première personne. Il a vu, entendu, les souffrances de son peuple. Il vient 
pour le délivrer et le conduire vers un pays nouveau. Notons la manière dont Dieu parle de 
ce pays : Les fils d’Israël y trouveront douceur et difficultés.  « Va maintenant » Dieu appelle 
dans le présent. Attardons-nous sur la réponse de Moïse : « Qui suis-je ? ». 

 
1 Pour les hébreux, qui comptaient en semaines, la grossesse durait quarante semaines. 
Quarante : le temps d’une gestation nécessaire à ce que la vie advienne. 



Verset 12 
Le signe que Dieu promet n’adviendra qu’une fois le peuple sorti d’Égypte. C’est 
seulement en s’appuyant avec confiance sur la parole de Dieu que Moïse devra réaliser sa 
mission. 

 
Versets 13 et 14. 
Moïse accepte sa mission mais en demandant à Dieu son nom. Cette information, qu’il 
pourra transmettre, lui permettra aussi d’entrer en relation avec Dieu. La réponse de Dieu 
peut surprendre. En hébreu elle est plus facile à comprendre. Le verbe être est conjugué à 
l’inaccompli, un temps qui englobe à la fois le présent et le futur. « Je suis qui je suis » Dieu 
EST chaque jour. 
 
DES QUESTIONS (choisissez celles qui vous conviennent) 
- Peut-être puis-je faire mémoire d’un moment où, dans mon quotidien, j’ai pu dire un : 

« Me voici » même petit ? 
-  « Je suis descendu pour le délivrer ». Délivrance d’une tyrannie et accès à une liberté 

intérieure nouvelle. Délivrance, liberté...comment ces mots résonnent-ils en moi ? 
- Ai-je rencontré des personnes qui me semblaient libres humainement et spirituellement ? 
 
PRIÈRE (Rimaud / Berthier) Nous pouvons chanter ou lire ce texte. 
 
1. Écoute la voix du Seigneur, 
Prête l'oreille de ton cœur. 
Qui que tu sois ton Dieu t'appelle, 
Qui que tu sois il est ton Père. 

Toi qui aimes la vie, ô toi qui veux le bonheur, 
réponds en fidèle ouvrier  
de sa très douce volonté, 
réponds en fidèle ouvrier  
de l'Évangile et de sa paix.

2. Écoute la voix du Seigneur, 
Prête l'oreille de ton cœur. 
Tu entendras que Dieu fait grâce, 
Tu entendras l'Esprit d'audace. 
 

3. Écoute la voix du Seigneur, 
Prête l'oreille de ton cœur. 
Tu entendras crier les pauvres, 
Tu entendras gémir ce monde. 

 
POUR APPROFONDIR PERSONNELLEMENT 
« Le Seigneur m’a déclaré : « Ma grâce te suffit, car ma puissance donne toute sa mesure 
dans la faiblesse. » C’est donc très volontiers que je mettrai plutôt ma fierté dans mes 
faiblesses, afin que la puissance du Christ fasse en moi sa demeure. C’est pourquoi 
j’accepte de grand cœur pour le Christ les faiblesses, les insultes, les contraintes, les 
persécutions et les situations angoissantes. Car, lorsque je suis faible, c’est alors que je suis 
fort. » (Deuxième Lettre de Saint Paul Apôtre aux Corinthiens 12, 9-10) 
 
Cette fiche est à la disposition de tous. Si vous l’utilisez dans une autre paroisse, pourriez-
vous nous partager votre expérience ? N’hésitez-pas également à nous suggérer des 
améliorations en écrivant à parole.groupes@gmail.com . Merci. 


